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ATA 
ATA n° 20/2015. Aos nove dias do mês de dezembro de dois mil e quinze, às nove horas e 
quarenta minutos, no mini-auditório da Escola de Engenharia, reuniu-se ordinariamente o 
Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Humberto Camargo Piccoli, com a 
presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Alessandro Morello, Antonio 
Domingues Brasil, Carla Silva da Silva, Cezar Augusto Burkert Bastos, Daniel Souza, David 
Castro Cavalaro, Douglas Bezerra de Araújo, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Fabiane Finsfeld 
Ferreira dos Santos, José Antônio Scotti Fontoura, Liércio André Isoldi, Luciano Volcanoglo 
Biehl, Marcio Ulguim Oliveira, Marco Antônio Rigola Romeu, Milton Luiz Paiva de Lima, 
Oberdan Carrasco Nogueira, Rafael Lipinski Paes, Régis Pinheiro Maria, Sérgio Luiz Belló, 
Tales Popiolek Junior, Talis Borges dos Santos e Talissa Emanoela; ausentes os 
Conselheiros: Eduardo Gasparetto, George Maximiano Silvestre, Joaquim Vaz e José 
Francisco Almeida Souza; justificadas as ausências dos Conselheiros: Felipe Tempel Stumpf  
e Jeferson Avila Souza; presentes como convidados os professores Luiz Antonio Bragança da 
Cunda, Lauro Roberto Witt da Silva e Márcio Wrague Moura. Inicialmente, o Prof. Piccoli 
apresentou ao Conselho as docentes substitutas Bianca Reis Pagani e Maria Lucia Lopes 
que atuarão respectivamente nas disciplinas de Geologia de Engenharia e Geotecnia e 
Desenho Técnico, Desenho Arquitetônico, Arquitetura e Urbanismo. O Prof. Piccoli deu início 
à reunião com o Primeiro assunto: Aprovação da Ata 18/2015 – A ata foi previamente 
enviada aos conselheiros. Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade. 
Segundo assunto: Parecer CP 51/2015 – Participação de docente e TAE no Projeto de 
Extensão intitulado “Integração SAsCC- PROINFRA na implantação do sistema de 
saneamento no campus Carreiros” – Prof.ª Cristina Lemos Goularte – O Prof. Piccoli fez 
a leitura do parecer, que foi favorável à aprovação da participação da docente Cristina Lemos 
Goularte e do técnico Luiz Roberto Ferro Jorge no projeto citado. Colocado o parecer em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Terceiro assunto: Parecer CP 52/2015 – Projeto de 
Ensino intitulado “Construção de um protótipo de uma instalação hidrossanitária” – 
Prof. José Francisco Almeida de Souza – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, 
salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do projeto. Colocado o parecer em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Parecer CP 53/2015 – Relatório 
do Projeto de Extensão intitulado “IV Semana Acadêmica da Escola de Engenharia” – 
Prof. Milton Luiz Paiva de Lima – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o 
mesmo foi favorável à aprovação do relatório do projeto. Colocado o parecer em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Quinto assunto: Parecer CP 54/2015 – Relatório do Projeto de 
Extensão intitulado “Curso de instalações de água quente em edificações residenciais” 
– Prof. José Francisco Almeida de Souza – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, 
salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do relatório do projeto. Colocado o 
parecer em votação, foi aprovado por unanimidade.  Sexto assunto: Parecer CP 55/2015 – 
Alteração no Plano de Trabalho do Projeto de Extensão intitulado “Ensaios em 
concreto e solos em obra de implantação de fábrica de torres de concreto para 
sustentação de aerogeradores” – Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos – Ad Referendum 
– O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação 
da alteração no plano de trabalho do projeto. Informou a existência de ad referendum. 
Colocado o ad referendum em votação, foi aprovado por unanimidade.  Sétimo assunto: 
Parecer CP 56/2015 – Alteração do Plano de Trabalho do Projeto de Extensão intitulado 
“Ensaios de campo e laboratório no controle tecnológico em obra de pavimentação de 
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obra de bairro planejado no município de Pelotas/RS” - Prof. Cezar Augusto Burkert 
Bastos – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à 
aprovação da alteração no plano de trabalho do projeto. Colocado o parecer em votação, foi 
aprovado por unanimidade.  Oitavo assunto: Parecer CP 57/2015 – Relatório do Projeto 
de Extensão intitulado “Curso de durabilidade do concreto armado em ambiente 
marítimo” – Prof. André da Cunha Tavares Guimarães – O Prof. Piccoli fez a leitura do 
parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do relatório do projeto. Colocado 
o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade.  Nono assunto: Parecer CG 23/2015 – 
Solicitação de Regime de Exercícios Domiciliares da Acadêmica Alessandra Becker – 
Proc. nº 23116.005666/2015-47 – O Prof. Piccoli esclareceu que o a assunto já foi discutido 
na reunião anterior e foi baixado em diligência para manifestação formal da Pró-Reitoria de 
Graduação acerca da aplicação da deliberação do RED ao caso em questão. O Prof. Piccoli 
fez a leitura do parecer, destacando que o relator, Prof. Oberdan Carrasco Nogueira, 
recomendou o deferimento do pedido de RED no período de 26/08/2015 a 07/09/2015.  
Informou que a Câmara de Graduação foi contrária ao voto do relator por cinco votos a dois. 
Na sequência, O Prof. Piccoli fez a leitura da manifestação da Pró-Reitora de Graduação, 
Denise Maria Varella Martinez, destacando que tal manifestação foi favorável ao voto do Prof. 
Oberdan. O Prof. Marco Antonio destacou que os votos dos membros da Câmara de 
Graduação contrários ao voto do relator foram embasados no fato da deliberação sobre o 
RED não prever afastamento para acompanhamento de familiar. Mas que diante da 
manifestação da Pró-Reitora, passava ser favorável ao voto do relator. O Prof. Liércio sugeriu 
que o tempo de RED fosse dado por três meses, dada a gravidade da situação de saúde do 
filho da requerente. O Prof. Alquati e o Prof. Rafael manifestaram sua concordância com esta 
sugestão. Assim, três propostas foram colocadas em votação: 1. negar o pedido RED: dois 
votos favoráveis, três abstenções, demais conselheiros desfavoráveis; 2. conceder o RED por 
três meses a partir da data do nascimento do filho da requerente: quatorze votos favoráveis; 
3. conceder o RED nos moldes apontados pelo Prof. Oberdan: quatro votos favoráveis e seis 
abstenções. Portanto, foi aprovada com quatorze votos a concessão do RED por três meses 
a partir da data do nascimento do filho da requerente. Décimo assunto: Afastamento do 
Prof. Márcio Wrague Moura para Pós Graduação – Proc. nº 23116.005995/2015-98 – O 
Prof. Piccoli informou que se trata de afastamento para conclusão de Doutorado no período 
de 18/01/2016 a 13/01/2017. Destacou que a previsão deste afastamento consta no Plano de 
Capacitação da Escola de Engenharia. Salientou que o afastamento está condicionado a 
contratação de professor substituto para a vaga. Colocado o afastamento do Prof. Marcio 
Moura em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo primeiro assunto: Indicação 
para a constituição de Comissão Especial para avaliação do docente Antônio Luis 
Schifino Valente para fins de promoção à Classe E (Professor Titular) – Proc. nº 
23116.007573/2015-57 – O Prof. Piccoli esclareceu que, conforme estabelece o art. 8º da 
Deliberação 124/2014 COEPE, se faz necessária a constituição de uma Comissão Especial, 
aprovada no Conselho da Unidade, com a finalidade específica de proceder a avaliação de 
docente que pleiteie a promoção à Classe E (Professor Titular). Indicou para a avaliação do 
Prof.  Antônio Luis Schifino Valente a seguinte Comissão: Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos 
(presidente) – FURG, Prof. Carlos André Bulhões Mendes – UFRGS, Prof.ª Denise Cybis 
Fontana – UFRGS, Prof.ª Dirce Maria Antunes Suertegaray – UFRGS. Colocada a indicação 
para a constituição da comissão em votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo 
segundo assunto: Proposta de calendário para reuniões ordinárias do Conselho da 
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Escola de Engenharia para o ano de 2016 – A proposta de calendário foi previamente 
enviada aos conselheiros. O Prof. Piccoli explicou que foi utilizada a mesma sistemática dos 
anos anteriores, permanecendo as reuniões ordinárias na segunda quarta-feira de cada mês. 
Colocado o calendário em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo terceiro assunto: 
Oferta de disciplinas de Graduação da Escola de Engenharia para o primeiro semestre 
de 2016 – O Prof. Piccoli destacou que o documento foi encaminhado a todos os docentes. 
Esclareceu que os horários das disciplinas não estão em votação e que eventuais 
modificações poderão ser necessárias. Destacou que a escala dos professores é de 
responsabilidade dos núcleos estruturantes da Escola de Engenharia. O Prof. Lauro destacou 
que as disciplinas de Introdução a Engenharia Mecânica Empresarial e a disciplina de 
Empreendedorismo e Desenvolvimento de Empreendimentos Tecnológicos possuem a 
participação de outros institutos no segundo semestre e que deveria haver uma solicitação 
formal da direção para que os institutos envolvidos designem docentes para ministrar as 
referidas disciplinas. O Prof. Cezar argumentou que não é possível exigir que outro instituto 
designe docente para ministrar uma disciplina lotada na Escola de Engenharia. O docente 
responsável pela disciplina deve conduzir as tratativas para a designação dos docentes de 
outros institutos. A Prof.ª Fabiane suscitou a possibilidade de alterar a ementa dessas 
disciplinas com o intuito de eliminar a participação de outros institutos, destacando que só 
haveria tempo hábil para implementar esse tipo de alteração para o ano de 2017. O Prof. 
Morello sugeriu a apresentação de palestras pertinentes ao conteúdo dos outros institutos. O 
Prof. Piccoli solicitou ao Coordenador do curso de Engenharia Mecânica Empresarial, Márcio 
Ulguim, para buscar a solução desta questão antes do início do segundo semestre. Colocado 
o documento em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo quarto assunto: Proposta 
de Alteração no Regimento da Escola de Engenharia – Diante da ausência quórum 
qualificado, não foi possível colocar o assunto em discussão. Décimo quinto assunto: 
Assuntos Gerais – A Prof.ª Fabiane alertou que determinadas turmas poderão ficar com um 
número excessivo de alunos em virtude de reprovações, gerando a necessidade de criação 
de novas turmas. A Prof.ª Carla afirmou que uma outra solução seria a não criação de novas 
vagas, privilegiando os alunos de maior coeficiente. O Prof. Morello alertou que o cálculo de 
coeficiente possui algumas falhas e muitas vezes não se mostra um critério justo.  Por fim, o 
Prof. Piccoli informou que este ano deverá ser renovada a representação da FURG junto ao 
CREA. Afirmou que o Prof. Luiz Antonio Bragança da Cunda se propôs a permanecer nesta 
função, solicitando a manifestação de docentes que tenham interesse em assumir a 
suplência. Nada mais a tratar, o Prof. Humberto Camargo Piccoli, encerrou a reunião às doze 
horas da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Humberto Piccoli, que a 
presidiu, e por mim, Taise Barcellos Rodrigues, que a secretariei. 
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